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“有事来协商”的井研实践
■ 记者 唐诗敏

“村里事，村民说。村民事，大家说。”在井研县宝五镇三教村说事堂，整洁宽敞的院坝、舒适安静的
小屋里，处处都是生动有趣的众人协商场景图、朗朗上口的协商标语；桌椅设置、墙绘设计透露出满满
的乡野气息，质朴而亲切。

在井研，村（社区）里的说事堂、镇（街道）上的协事室“一户一色”，不仅房屋风格各异，且具体协商
机制、议事流程等均有自己的特点。

井研县作为省政协“有事来协商”平台建设16个试点县（市、区）之一，2019年以来，县政协充分发挥
人民政协专门协商机构作用，把握重点、突出特色，强化“三大机制、八项规范”，积极探索“井研路径”、
总结“井研经验”、找寻“井研模式”，工作中互相学习借鉴、取长补短。

“当前‘有事来协商’协商议事工作已从探索实践试点阶段，进入扩面提质的全面布局阶段。5个示
范镇任务已完成，其余10个镇最迟在5月底前按照有场所、有标识、有组织、有制度、有氛围、有活动的

‘六有’标准，建好协商平台。”井研县政协主席杜宏说。

搭建三级协商互动平台 激发群众活力

2019年起，井研县成立以县委书记、县长任
组长，县政协主席任常务副组长的工作领导小组，
协商议事规则制定、协商议题确定、协商计划拟
定、协商成果落实等报请同级党委批准，把好协商
活动的政治关、程序关、质量关。成立县政协镇
（街道）工作联络站，同时县建议事厅、镇（街道）有
协事室、村设说事堂，做到有场所、有标识、有组
织、有制度、有氛围、有活动，初步搭建起县、镇（街
道）、村（社区）三级协商互动平台，“有事来协商”
工作有序开展，推进顺利。

协商工作，究竟如何顺利开展？制度是基石，
核心在人。

“我们村的说事堂成员由村党支部书记、社会
贤达、村民代表、政协委员、法律顾问、村干部、驻村
民警和村民代表共同组成。大家凭借自身多年的

工作生活经验与专业知识，在协商制度的基础上，
面对每个议题，都能多角度思考并提出建议，达成
有效协商。”集益镇界牌村党支部书记余建华说道。

基层协商，事在人为。宝五镇充分发挥政协
委员的联系作用，邀请“五老”及乡贤、老干部建立

“智库”，充分调动社会各界人员，为议题调研、收
集民情、展开协商注入“智识”力量。

有了议题、有了“智库”，还得有广大群众的理
解与积极参与。为此，镇（街道）、村（社区）协商平
台分别增添议事歌谣、俗语和顺口溜，诸如“说事
堂，议事场，村民事情好商量；众人提，大家评，自
己做主把家当。”“有事大家来协商，协商不是一言
堂，议事规则要遵守，跟踪监督有保障。”等，以通
俗易懂的方式让协商议事制度深入民心，激发群
众活力。

2019年以来，井研县政协充分发挥人民政协专门协商机构作用，把握重点、突出特色，
初步搭建起县、镇（街道）、村（社区）三级协商互动平台，通过“固定+移动”“会场+现场”“线
上+线下”共开展专题协商36次，全域推动“有事来协商”——

搭建三级协商互动平台 激发群众活力

聚焦民意 全域推动“有事来协商”

“竹园镇居民为了用上干净的自来水，十分不
易。这次我们创新推行网络协商，收集民情民意，
在线上充分表达意见建议，井研县水务局与井研
县兴业供水有限责任公司也积极参与其中，协商

过程十分顺利。”竹园镇党委书记陈耀东说，“相关
部门已经表态，新的自来水支管道前期工作将在6
月完成，7月动工建设，9月底之前将全部完成。
再过几个月，竹园镇居民就能用上从县城引流的

干净自来水了。”
据了解，2015年以前竹园镇

居民还在使用井水，2015年后尽
管用上了自来水，但水质欠佳，居
民反应强烈，相关部门介入排查
原因。排查后分析得出，竹园镇
自来水源自水库，流经小溪沟，周
围环境有许多枯枝败叶，汛期冲
下了许多化肥残留物，导致水质
变差，虽经处理却一直达不到理
想效果，只能重新寻找水源。

如果从县城引流自来水，需
要新建长达7公里的自来水支管
道，经测算要投资300万元。此
前，该项计划已纳入城乡一体化
供水建设项目，但居民需求迫切、
反应强烈，所以竹园镇“有事来协
商”平台充分收集居民意见，向县
党委政府及相关部门积极汇报，
并在4月25日进行网络协商，积
极推进该项目。

“这是我们首次开展网络协
商，搭载政协协商网络平台，连结
县、镇、村三级议事平台，非常顺
利。”陈耀文说，“一方面，这项议
题涉及 800 多户 3000 多人的切
身利益，非常重要；另一方面，我
们打破了地域限制，协商过程中

大家相互理解，最为重要的是，经
过协商居民的诉求已基本得到解
决。”

井研县三级协商互动平台搭
建以来，通过“固定+移动”“会
场+现场”“线上+线下”共开展专
题协商36次，全域推动“有事来
协商”。建立县政协协商民主人
才库，落实首批20名协商专家人
才；任命15个政协工作联络站站
长兼任政协专委会副主任，选派
15名委员担任“有事来协商”工
作特派员，同时镇（街道）组建联
络员队伍、村选有说事堂成员，整
合“协力共推”力量。统一“有事
来协商”标识，安装“有事来协商·
言而有行”数控平台，完善开通远
程协商设备，制定“有事来协商”
工作规则，编印《“有事来协商·言
而有行”工作手册》，制作《协商工
作流程图》，探索建立陈述事由、
协商建言、调研发言、专家指导、
协商办理、政府表态、群众评价、
现场点评“八步协商法”，推动协
商平台建设、议题提出、参与主
体、协商频次、协商流程、成果转
化、社会评价和氛围营造规范固
化，形成了工作常态。

▲“五一”小长假期间，我市每天有2800多位民辅警坚守在一线，用辛勤的
汗水为广大游客和市民保驾护航。图为民警帮游客在网上购买门票。

陈瑶 记者 龚启文 摄影报道

▶五一节假日，我市环卫工人始终坚守岗位，只为给广大市民和八方游客提
供一个干净整洁的生活环境和旅游环境。图为环卫工人郭艳萍正在中心城区嘉
州大道段专注做路面保洁。 记者 何思源 摄

本报讯（范顾瀚）4月29日，党史学习教育市
委宣讲团第三分团深入马边雪口山镇、劳动镇、
民建镇光明社区，开展党史学习教育专题宣讲。

市委宣讲团第三分团成员、乐山职业技术学
院马克思主义学院副院长徐志红围绕“中国共产
党100年光辉历程”主题，从“学习中共党史的现
实意义、了解中共党史的发展脉络、分享党史学
习教育的心得”三个方面展开宣讲。宣讲报告站
位高远、脉络清晰、重点突出、切合实际，既有理
论高度又有思想深度，既有针对性又有实效性，
有数据、有事例，对于基层党员准确理解和全面
把握党史学习教育，是一次深入细致的辅导和解
读。

宣讲会上，与会党员干部结合自身工作岗位
实际踊跃发言，分享心得体会，纷纷表示在下一
步工作中，将把党史学习教育同开展“我为群众
办实事”实践活动结合起来，以优异成绩庆祝建
党100周年。

市委讲师团副团长张彬，马边相关乡镇、村
（社区）党员干部、群众代表参加宣讲会。

基层专题宣讲
激发前进动力

党史学习教育市委宣讲团第三
分团深入马边乡镇、社区宣讲

本报讯（王扬捷 记者 谭晓勇）日前，记者从
国网乐山供电公司获悉，4月23日23时，经过
迁改后的220千伏松范东、西线恢复送电，标志
着我市第一条220千伏电缆线路建成投运，该
条线路也成为我市目前运行电压等级最高的电
缆线路。

记者了解到，220千伏松范东、西线位于乐
山高新区，路径长约2.5公里。为改变传统架空
线路制约城市建设发展、影响市容市貌的现状，
国网乐山供电公司与乐山高新区管委会紧扣

“园区建设提升年”经济工作主题，于3月19日
实施220千伏松范东、西线迁改工程，将架空输
电线路改为电缆线路入地。

“迁改工程停电施工时间只有20天，我们
要在这段时间内完成两回线路共6根电缆的敷
设、接头制作和附件安装，还要完成电缆投运前
的主绝缘耐压等各种试验，任务十分艰巨。期
间，我们通宵轮番作战，确保了乐山第一条220
千伏电缆线路建成投运。”220千伏松范东、西
线迁改工程施工负责人段蛟龙告诉记者，为节
约土地资源，电缆隧道内还将敷设2回110千
伏电缆线路，实现4回高电压电力电缆同沟，进
一步提高电缆隧道利用率，提升区域供电可靠
性和供电质量。

我市首条220千伏
电缆线路建成投运
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竹园镇开展网络协商现场 （井研县政协供图）

本报讯（吴俊璋 冯丹远）4月30日，由沙湾
区委宣传部、区文体旅局、区交运局、区统计局、
铜河街道联合举办的传承红色基因文艺汇演，在
沫若戏剧小镇剧院精彩上演。

演出在鼓舞《小镇之鼓》中拉开序幕，鼓声激
荡回响、气势振奋人心，满怀着对党和祖国的热
爱，向建党百年献礼。随后，《党旗颂》《读中国》
《党在我心中》等诗朗诵，用饱含深情的词句，带
领大家走进历史的长河、穿越历史的烽烟，共同
见证中国共产党在百年奋斗征程中取得的辉煌
成就；传统民歌《铜河船工号子》、合唱《歌唱祖
国》、女生独唱《相思沫若相见》展现了沙湾儿女
团结一心，永远跟党走，共克时艰、昂扬向上的
精神风貌，共同发出沫若故里新时代最强音；舞
蹈《灯火里的中国》《情深义重》《没有共产党就
没有新中国》，用优美的舞姿舞出对党和祖国的
无限热爱，更加坚定了全区党员干部为党的事业
奋斗终身的信心和决心。

文艺汇演在大合唱《我和我的祖国》中缓缓
落下帷幕。“通过观看演出，进一步激发了对党
的热爱，更加坚定了永远跟党走的决心，在今后
的工作中，我将永远铭记党的教诲、践行党的宗
旨，做一名合格的共产党员。”沙湾区融媒体中
心党员祝谦激动地说。

沙湾区

文艺汇演话党恩


